

Groupe scolaire
Marie-Louise DROMART
1880-1937



bulletin
municipal
N° 23 - 2019

Ville de Haybes

Le mot du maire



Benoît Sonnet

Maire de Haybes
Conseiller Départemental

L'année 2018 fut marquée dans notre commune par les anniversaires, les expositions et les commémorations.

- 10 ans de la bibliothèque municipale
- Exposition Marie-Louise Dromart
- Centenaire de la guerre 14-18
- Nouvelle appellation de l'école de Haybes « groupe scolaire Marie-Louise Dromart »

Vous trouverez dans ce bulletin, le compte-rendu de ces manifestations qui ont attiré un public nombreux.

Je voudrais remercier tous ceux et celles qui ont participé à leur élaboration et leur animation : les conseillers municipaux, les membres du Conseil municipal jeunes et du Conseil des sages, le personnel communal, les Archives Départementales, les associations (Ardenne Wallonne ; Terres Ardennaises, l'Harmonie, le comité de jumelage Haybes-Poynton...), les élèves et les enseignants de l'école sans oublier le Docteur Hutin, arrière-petit-fils de Marie-Louise Dromart qui a légué à la ville des documents historiques sur son aïeule.

Sans leur engagement ces manifestations n'auraient pu voir le jour et rencontrer le succès... Encore un grand merci à tous de vous investir ainsi pour faire vivre notre ville !

L'année 2019, dernière année pleine du mandat 2014-2020, verra l'anniversaire des 60 ans du Football Club de Haybes. Association importante pas seulement sur notre commune car elle permet à de nombreux jeunes du canton de pratiquer leur sport favori dans de bonnes conditions avec un nouveau président et un responsable de l'école de foot diplômé d'état.

Cette année verra la concrétisation de projets qui arrivent à leur terme : deux nouvelles salles à l'école, aménagement et accessibilité de l'église, nouveau lotissement (5 parcelles), travaux sur le réseau d'eau.

En fonction du budget et des subventions, nous étudierons la réalisation des autres nombreux projets notamment ceux qui concernent les associations car il faut que notre ville accompagne leur dynamisme et permette à la vie associative de s'exprimer dans les meilleures conditions matérielles et humaines possibles. L'actualité récente au niveau national mais aussi local est principalement marquée

par le mouvement des gilets jaunes. Ce mouvement a soulevé de nombreux problèmes auxquels notre territoire est confronté : perte des services publics, offre dans le secteur de la santé de plus en plus réduite, problème de la mobilité avec le coût de l'essence et le manque de transport en commun de qualité...

Vous savez qu'avec d'autres élus de notre territoire nous nous battons toujours sur ces questions et qu'il est de plus en plus difficile devant le recul de l'engagement financier de l'État vis à vis de toutes les collectivités locales de pouvoir y arriver... Ce mouvement des gilets jaunes a permis à certains de s'engager dans une forme d'action politique et je crois qu'il est important que de plus en plus de citoyens participent à la vie démocratique.

C'est pourquoi sur Haybes nous avons mis en place un conseil des sages, un conseil municipal des jeunes, des rencontres avec les nouveaux parents et les nouveaux arrivants et que nous voulons que le tissu associatif soit dense car toutes ces structures permettent de faire vivre une **démocratie participative et un véritable « vivre ensemble » !**

Je souhaite en ce début d'année que nous continuions à œuvrer tous ensemble au service de notre ville !

Aménagement urbain

Pour cette année 2018, les efforts ont été portés sur les bâtiments l'église et le groupe scolaire notamment; la réfection de la rue Abbé Hubert avec les abords de l'église. De nombreuses réflexions sont en cours : cimetière, pôle culturel, salles diverses.

Bâtiment au groupe scolaire

« Marie-Louise Dromart »

Le bâtiment comprend 2 salles de 100 m² séparées par une cloison mobile. Ce très beau bâtiment, bien isolé, bien chauffé pourra permettre de recevoir diverses activités tant scolaires qu'associatives. L'accès se fera par la rue du calvaire. Il est pratiquement opérationnel, reste les abords immédiats à traiter.



Accessibilité à l'église

L'accès PMR Personne à Mobilité Réduite se fera par la porte principale, comme toute personne valide en toute sécurité. Une place de stationnement PMR a été réalisée et des rampes d'accès sont installées pour la sécurité à toutes les portes.



Rue Abbé Hubert

Cette rue a été complètement rénovée, enfouissement des réseaux, changement de la conduite d'eau et des branchements avec un trottoir côté HLM et une signalétique tout autour de l'église.



Aménagement urbain (..suite)

Place du Cardinal Luçon

Cette place en pavé a été complètement nettoyée, sablée. Des parterres y sont installés avec des plantations de rosiers, de cotoneasters, hémorcolles roses, molinées... Quatre arbres ont été replantés, ce sont des « aulnes dorés ». Au printemps des bacs recevront des géraniums vivaces, du lierre commun et des cerisiers nains à fleurs.

Nouveau chauffage à l'église

L'ancienne chaudière au mazout, installée depuis 1974 était devenue obsolète et dangereuse. La commune a décidé de profiter des travaux autour de l'église pour y installer le gaz et changer la chaudière (brûleur gaz).

En 2019, un lotissement de 5 parcelles verra le jour : rue des bouvreuils prolongée jusqu'à la route de l'Espérance Le permis pour le pôle culturel est accepté ...

mais il reste à obtenir des subventions pour réaliser ce projet important. Réhabilitation du bâtiment (ancienne salle des fêtes du temps des ardoisières ...) pour y loger les associations qui n'ont pas de locaux adaptés, Harmonie, école de musique, palette d'Ardoise, poker... D'autres projets sont à l'étude pour l'instant dans l'attente du budget 2019 et de nos capacités financières.

